
 

 

 

 

 

 

 

◇ 心を寄せて 

                                  校 長 蓮 沼 祥 之 

 1月 1日に発生した「令和６年能登半島地震」によりお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りする

とともに、被害に遭われた方々とそのご家族に対しまして、謹んでお見舞いを申し上げます。 

 本校では１月１６日から１９日の４日間、生徒会役員の皆さんが募金活動を行いました。この活動は

生徒会長をはじめ役員の自発的な提案で始まり、１５日の生徒会朝礼で全校生徒に呼びかけ、教職員の

協力も含めて、6,0000円の募金が集まりました。募金は日本赤十字社を通じて被災地に届けられること

になりました。 

 募金活動でたくさんの募金が集まりましたが、今回の活動が素晴らしいと感じる点は、生徒会役員会

が自ら行動を起こしてくれたこととそれに協力する生徒がとても多くいたことだと思います。 

 生徒たちはテレビやインターネットなどで被災地の状況を知ったことでしょう。国内の出来事なのに

どこか遠くの出来事や映画の中の風景のように感じてしまい、＜自分事＞としてとらえられなかったり

してしまうことは考えられます。 

 しかし今回の活動は、被災地や被災された方へ「心を寄せて」【今、自分たちにできること】を考え、

行動に移してくれた点でとても素晴らしいと感じています。 

 「阪神淡路大震災」から２９年、「東日本大震災」から１３年。私たち大人の記憶も薄れてしまいがち

ですが、【防災】については忘れずに備えていかなければならないと改めて思っています。 

 今週の朝礼では、『自助・共助・公助』について話しました。万が一、災害が発生したとき自分の身の

安全を確保できた次には、中学生は「誰かを助ける力」となることが期待されることを伝えました。 

 ご家庭でも、いざという時の避難場所や待ち合わせ場所などを改めて話し合われてはいかがでしょうか。 

 

◇ SNSルール 
冬休みに以下のＳＮＳルール等(文字が小さく見づらくてすみません)を参考に「家庭ルール」を作成

していただきました。ご協力ありがとうございました。 

１月１９日(月)の学活では、学級ごとに仲間の家庭ルールを共有しました。＜我が家のルール＞と仲

間のルールを比較し、スマホやゲームの今後の利用の仕方を再度考えさせる機会を設けました。 

「個人情報の取扱い」「悪口や傷つけることを載せない」「知らない人とつながらない」「勝手に課金し

ない」などをルールとしているご家庭が多くみられました。また、「利用時間に制限をかける」ルールも

多く、１日２～３時間が平均的なルールのようです。また、「使用終了時間」では、午後８時～１０時以

降は使用しないとするご家庭が多くありました。それぞれの生徒の利用の仕方やご家庭の方針や考えが

あると思いますが、ご家庭のルールについて、お子様と時々は話をしてみてください。 

２月９日～１５日には２度目の「メディアコントロールチャレンジ週間」を実施予定です。生徒たち

は、各自目標を立て、学年末考査前のメディア（スマホやゲームな

ど）との向き合い方を改善していきます。ぜひその機会に、家庭ルー

ルがまだ作成されていなかったり、自宅にルールを掲示していなかっ

たりするようでしたら、ご検討くださいますようお願いいたします。 
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◇ キャリア教育講演会 
１月２７日(土)、ＰＴＡからのご支援をいただき、講師の方をお招きして

「キャリア教育講演会」を全校生徒で行いました。スポーツＭＣの竹本タク

シーさんに「声と夢の授業」をテーマに講演をいただきました。ご自身の

様々な経験を通して、夢の実現に向けて行動することの大切さを伝えていた

だきました。 

また、今もそしてこれからも大切になるコミュニケーション場面で活かせ

る＜滑舌や声の出し方、口角を上げて印象をよくする話し方やプロっぽく話すコツ＞などを９０分間、

ご講演いただきました。 

生徒たちは、食い入りように話を聞き、時に笑ったり、納得したりしながら、貴重な経験をすること

ができたと思います。 

このような機会を提供していただきました、講師の方、そしてＰＴＡの方々に改めて感謝いたしま

す。ありがとうございました。 

◇ 視力低下は要注意。虫歯の治療もしっかりと。  

１月２５日(木)、ＰＴＡ役員の方に参加していただき、学校給食運営委員会並びに学校保健委員会を 

実施しました。給食運営委員会では、本校栄養士や調理員代表の方から給食の現状や衛生管理などにつ

いて説明を行いました。給食を試食した後に質疑応答や意見交換を行いました。今後も安全安心で栄養

のバランスが取れたおいしい給食の提供に努めてまいります。 

 保健委員会では学校医・学校薬剤師の方にも参加していただき、本校の定期健康診断結果、感染症の 

発生状況、生活習慣改善の取組などの説明を行い、学校医・学校薬剤師の方から助言をいただきました。 

 本校の健康診断結果からみられる大きな課題は、＜むし歯＞と＜視力＞です。１学期末に健診結果を

配布していますが、＜むし歯＞の治療を済ませていない場合は、早めに歯科医を受診しましょう。 

 また、学年が上がるにつれて＜視力＞が低下している生徒が増えていることがとても

気になります。眼科校医の方は、近視が進行し『病的近視』となるケースが増えてい

る、その場合『失明』のおそれもあると話されていました。スマホやタブレット・PC

の使い過ぎが視力低下の一因と考えられています。 

 予防のためには＜正しい姿勢と適度の明るさ・視距離を３０ｃｍ以上とる＞＜１日

２時間以上、最低でも４０分以上屋外で活動する＞などが重要であるとも話されていま

した。 

※ 参考資料 公益財団法人日本眼科医会「子どもの目」（右の二次元コードから閲覧可） 

【生徒の活躍】 

〇 卓球部 東京都新人大会 女子団体 ２回戦進出 

〇 江戸川区書き初め展 入選：３年男子  推薦：２年男子、２年女子 

○ バドミントン 連盟杯 ２年男子 第２位 

〇 ２年生 第４回数学単元別検定 ３級合格：４８名 ２級合格：５９名 １級合格：１６名 

 

 

月 

日 曜 行 事 等 月 日 曜 行 事 等 

２  １ 木 専門委員会        ２ １６ 金 避難訓練 

  ２ 金 ｽﾍﾟﾘﾝｸﾞｺﾝﾃｽﾄ 都立推薦発表  １７ 土  

  ３ 土   １８ 日  

  ４ 日   １９ 月 全校朝礼 江戸川っ子 study week(始)  

   ５ 月 生徒会朝礼  ２０ 火  

   ６ 火   ２１ 

 

水 都立 1次等入試 

  ７ 水 学校公開 区中研一斉研究日  ２２ 木  

  ８ 木 学校公開 薬物乱用防止教室(2)  ２３ 金 天皇誕生日 

  ９ 金 学校公開 新入生入学説明会   ２４ 土  

 １０ 土   ２５ 日 江戸川っ子 study week(終) 

 １１ 日 建国記念の日       ２６ 月 学年末考査 

 １２ 月 振替休日  ２７ 火 学年末考査 

 １３ 火 笑顔と学びのプロジェクト  ２８ 水 学年末考査 

へい 

 

 

 

１４ 水  

(始 

 ２９ 木  

 １５ 木 セーフティ教室(1)                

区教委数学科巡回訪問 9:00～ 

３  １ 金 都立 1次等発表 


